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ATA 
ATA n° 01/2015. Aos quatorze dias do mês de janeiro de dois mil e quinze, às nove horas e 
quarenta minutos, no mini-auditório da Escola de Engenharia, reuniu-se ordinariamente o 
Conselho da Unidade sob a presidência do Professor Humberto Camargo Piccoli, com a 
presença dos Conselheiros: Ademir Cavalheiro Caetano, Carla Silva da Silva, Cezar Augusto 
Burkert Bastos, Cláudio Rodrigues Olinto, Daniel Souza, Diego de Freitas Fagundes, Douglas 
Bezerra de Araújo, Eduardo da Rosa Vieira, Elizaldo Domingues dos Santos, Fernando 
Ramos Torres, Joaquim Vaz, José Antônio Scotti Fontoura, José Francisco Almeida Souza, 
Luciano Volcanoglo Biehl, Marcio Ulguim Oliveira, Marco Antônio Rigola Romeu, Maria 
Teresa Diniz, Rafael Lipinski Paes, Sérgio Luiz Belló, Tales Popiolek Junior, Talis Borges dos 
Santos e William Ramires Almeida; ausentes os Conselheiros: David Castro Cavalaro e 
George Maximiano Silvestre; justificadas as ausências dos Conselheiros: Alessandro Morello, 
Antonio Domingues Brasil, Ernesto Luiz Gomes Alquati, Felipe Tempel Stumpf, Jeferson Avila 
Souza, Milton Luiz Paiva de Lima e Régis Pinheiro Maria. O Prof. Humberto Piccoli deu início 
a reunião com o Primeiro assunto: Aprovação da Ata 16/2014 – A ata foi previamente 
enviada aos conselheiros. Colocado o documento em votação, foi aprovado por unanimidade. 
Segundo assunto: Parecer CP 76/2014 – Relatório do Projeto de Extensão intitulado 
“Mobilidade Urbana: a sustentabilidade por meio da ação integrada na produção de 
massa crítica” – Edital PROEXT 2011 – Heitor Vieira – O Prof. Piccoli fez a leitura do 
parecer, salientando que o mesmo foi favorável à aprovação do relatório do projeto. Colocado 
o parecer em votação, foi aprovado por unanimidade. Terceiro assunto: Parecer CP 
77/2014 – Relatório do Projeto de Extensão intitulado “Mobilidade Urbana: a 
sustentabilidade por meio da ação integrada na produção de massa crítica” – Edital 
PROEXT 2013 – Heitor Vieira – O Prof. Piccoli fez a leitura do parecer, salientando que o 
mesmo foi favorável à aprovação do relatório do projeto. Colocado o parecer em votação, foi 
aprovado por unanimidade. Quarto assunto: Parecer CP 81/2014 – Relatório do Projeto de 
Extensão intitulado “Coleta de Dados para o Estudo de Viabilidade do Trem Regional 
de Passageiros” – Heitor Vieira – O Prof. Piccoli fez a leitura do parecer, salientando que o 
mesmo foi favorável à aprovação do relatório do projeto. Colocado o parecer em votação, foi 
aprovado por unanimidade. Quinto assunto: Parecer CP 82/2014 – Relatório do Projeto de 
Extensão intitulado “Coleta de Dados para o Estudo de Viabilidade do Trem Regional 
de Passageiros” – 2ª Etapa – Heitor Vieira – O Prof. Piccoli fez a leitura do parecer, 
salientando que o mesmo foi favorável à aprovação do relatório do projeto. Colocado o 
parecer em votação, foi aprovado por unanimidade. Sexto assunto: Pareceres CP 78/2014, 
79/2014, 80/2014 e 83/2014 – Relatórios de Projetos de Extensão – O Prof. Piccoli 
destacou que os projetos em questão não envolvem recursos financeiros. Fez a leitura dos 
pareceres dos seguintes projetos: Parecer CP 78/2014 – Relatório do Projeto de Extensão 
intitulado “I Ação de Formação da Massa Crítica e III Seminário de Gestão Ambiental em 
Municípios” – Heitor Vieira; Parecer CP 79/2014 – Relatório do Projeto de Extensão intitulado 
“II Ação de Formação da Massa Crítica” – Heitor Vieira; Parecer CP 80/2014 – Relatório do 
Projeto de Extensão intitulado “IV Ação de Formação de Massa Crítica - Sistemas de alta e 
média capacidade” – Heitor Vieira; Parecer CP 83/2014 – Relatório do Projeto de Extensão 
intitulado “RENAl-Rede Nacional de Informações Sobre o Investimento” – Heitor Vieira. 
Colocados os pareceres em votação, foram aprovados por unanimidade. Sétimo assunto: 
Parecer CP 84/2014 – Mudança de Coordenador do Projeto de Pesquisa intitulado 
“Estudo da influência de fluxos de soldagem nos processos A-TIG e a arco submerso” 
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– Prof.ª Alice Gonçalves Osório – Ad Referendum – O Prof. Piccoli fez a leitura do parecer 
salientando que o mesmo foi favorável à aprovação da modificação. Destacou que a Prof.ª 
Alice solicitou exoneração, passando a coordenação do projeto para o Prof. Douglas Bezerra 
de Araújo.  Informou a existência de ad referendum. Colocado o ad referendum em votação, 
foi aprovado por unanimidade. Oitavo assunto: Parecer CP 01/2015 – Projeto de Pesquisa 
intitulado “Efeito da Oscilação Magnética do Arco Sobre a Microestrutura de 
Revestimentos de Aço Inoxidável Depositados pelo Processo TIG” – Daniel Souza – O 
Prof. Piccoli fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo foi favorável à aprovação do 
projeto. Colocado o parecer em votação, foi aprovado por unanimidade. Nono assunto: 
Proposta de inclusão de disciplina no curso de Engenharia Mecânica Naval – O Prof. 
Piccoli explicou que no processo de reconhecimento do Curso de Engenharia Mecânica Naval 
os especialistas designados pelo INEP para avaliar, in loco, as condições de oferta do curso 
constataram que a temática da História e Cultura Afro-Brasileira e Indígena não está inclusa 
nas disciplinas e atividades curriculares do curso. O Prof. Olinto explicou que há divergência 
dentro da FURG quanto à exigência desta temática estar inserida em uma disciplina 
obrigatória ou optativa. Assim, considerando que existe um prazo de 30 dias para apresentar 
resposta ao INEP, a proposta é incluir no QSL do curso de Engenharia Mecânica Naval, como 
uma disciplina optativa, a já existente disciplina História da Cultura Afro-Brasileira e Indígena, 
Código: 10653. Colocada a inclusão em votação, foi aprovada por unanimidade. Décimo 
assunto: Participação do Prof. Milton de Lima no Mestrado em Administração – O Prof. 
Piccoli explicou que se trata da participação do Prof. Milton de Lima como docente 
permanente do Mestrado em Administração com a carga horária de 45 horas. Informou a 
existência de ad referendum. Colocado o ad referendum em votação, foi aprovado por 
unanimidade. Décimo primeiro assunto: Inclusão do Prof. Marco Romeu no NDE do 
curso de Engenharia Civil Costeira e Portuária – O Prof. Piccoli explicou que a 
regulamentação sobre a formação dos NDE’s na FURG não prevê a atualização automática 
em caso de mudança de coordenação. Assim se faz necessária a inclusão do Prof. Marco 
Romeu no NDE do curso de Engenharia Civil Costeira e Portuária. Aproveitando a 
oportunidade foi a levantada a questão da inclusão do Prof. Márcio Ulguim no NDE do Curso 
de Engenharia Mecânica Empresarial, pelo que os Conselheiros consentiram em votar as 
duas inclusões de forma única. Colocadas as inclusões no NDE do curso de Engenharia Civil 
Costeira e Portuária e no NDE do Curso de Engenharia Mecânica Empresarial em votação, 
foram aprovadas por unanimidade. Décimo segundo assunto: Relatório nº3 referente ao 
segundo semestre de 2014 – Prof. Fábio Augusto Pires Borges – O Prof. Piccoli fez a 
leitura do relatório destacando que o desenvolvimento da tese está dentro do cronograma e 
que o Prof. Fábio obteve como avalição do orientador “muito bom”. Colocado o relatório em 
votação, foi aprovado por unanimidade. Décimo terceiro assunto: Relatório nº4 referente 
ao segundo semestre de 2014 – Prof.ª Ana Paula Gomes – O Prof. Piccoli fez a leitura do 
relatório destacando que o exame de qualificação da tese já foi realizado e que a Prof.ª Ana 
obteve como avalição do orientador “muito bom”. Colocado o relatório em votação, foi 
aprovado por unanimidade. Décimo quarto assunto: Afastamento para Pós-Graduação – 
Prof.ª Flávia Costa de Mattos – O Prof. Piccoli explicou que se trata de afastamento para 
doutorado e que já estava previsto no plano de capacitação da Escola de Engenharia. 
Destacou que o afastamento está condicionado à contratação de professor substituto. 
Colocado o afastamento em votação, foi aprovado por unanimidade. Décimo quinto 
assunto: Composição da Câmara de Graduação do Conselho da Escola de Engenharia 
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– O Prof. Piccoli explicou que se trata da oficialização da inclusão dos novos coordenadores 
Marco Antônio Rígola Romeu e Marcio Ulguim Oliveira. Permanecem os docentes Alessandro 
Morello, Carla Silva da Silva, Cláudio Rodrigues Olinto e Fabiane Binsfeld Ferreira dos 
Santos. Foi solicitado que na próxima reunião os membros da Câmara indiquem o presidente 
e dois alunos da área da Engenharia Civil (um titular e um suplente) e de dois alunos da área 
da Engenharia Mecânica (um titular e um suplente). Décimo sexto assunto: Composição 
da Câmara de Pós-Graduação do Conselho da Escola de Engenharia – O Prof. Piccoli 
explicou que também se trata da oficialização da inclusão dos novos coordenadores Luciano 
Volcanoglo Biehl e Elizaldo Domingues dos Santos. Permanecem os docentes Heitor Vieira e 
Jeferson Avila Souza. O Prof. Luciano informou que o presidente será o Prof. Elizaldo e que a 
representante discente será Daniela Luize Perez de Oliveira. Décimo sétimo assunto: 
Composição da Câmara de Projetos do Conselho da Escola de Engenharia –  O Prof. 
Piccoli informou que a Câmara de Projetos do Conselho da Escola de Engenharia manterá a 
mesma constituição: Cezar Augusto Burkert Bastos (presidente), Antonio Marcos de Lima 
Alves, Décio Rodrigues de Oliveira, Jeferson Avila Souza, José Antonio Scotti Fontoura, 
Luciano Volcanoglo Biehl, Mauro de Vasconcellos Real e Milton Luiz Paiva de Lima . Décimo 
oitavo assunto: Assuntos Gerais – O Prof. Piccoli renovou as boas vindas aos novos 
membros do Conselho e aos Conselheiros reeleitos. Nada mais a tratar, o Prof. Humberto 
Piccoli encerrou a reunião às dez horas e vinte minutos da qual foi lavrada a presente ata, 
que é assinada pelo Prof. Humberto Piccoli, que a presidiu, e por mim, Taise Barcellos 
Rodrigues, que a secretariei. 
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